



EL PAÍS.COM

Internacional | Política | España | Deportes | Economía | Gente y TV | Sociedad

Ir a portada de ELPAÍS.com

Martes, 17/5/2011

EL PAÍS edición impresa

EL PAÍS CONTIGO
CADA MAÑANA
Reciba el periódico en su casa

SECCIONES DE LA EDICIÓN IMPRESA:

Primera Internacional España Economía Opinión Viñetas

Sociedad Cultura Tendencias Gente Obituarios Deportes Pantallas Última

Estás en: [ELPAÍS.COM](#) > [Edición impresa](#) > [Andalucía](#)

REPORTAJE

La cuna del saber abre su puerta

Una restauración de 10 años recupera la Madraza, la universidad del siglo XIV

VALME CORTÉS - Granada - 17/05/2011

Vota Resultado ★★★★★ 5 votos



0

Recomendar 1

El palacio que fue sede de la que se considera primera universidad de Occidente, la Madraza Yusufiyya, ha abierto de nuevo sus puertas en pleno centro histórico de Granada tras 10 años de restauración. El emblemático edificio tendrá ahora un uso cultural. El proyecto de rehabilitación ha procurado aminorar el peso de las intervenciones intensivas sufridas por el inmueble para, así, valorar el pasado "mestizo y complejo" del edificio, situado en la calle Oficios de la capital.

Descubre nuestro visor de la edición impresa. Permite visualizarla y descargarla.

[ver demo](#) [SUSCRIBASE](#)

La noticia en otros webs

[webs en español](#)
[en otros idiomas](#)

La reforma, a cargo del arquitecto Pedro Salmerón y promovida por la Universidad de Granada, ha contado con un presupuesto de más de cinco millones de euros y se ha dividido en tres fases: restauración de la cubierta (2002), restauración de la fachada (2006) y recuperación

funcional (2011).

La financiación de las primeras dos fases (600.000 euros) corrió a cargo de la Universidad de Granada; mientras que la tercera, salvo el equipamiento, la realizó la Junta de Andalucía (4,8 millones de euros).

Para recuperar su primitiva disposición espacial se han eliminado las oficinas de la entreplanta bajo el salón Caballeros XXIV. Esta actuación lleva aparejada la puesta en valor de su alfarje (techo con madera labrada) con la restauración de su decoración pictórica. Para remodelar la sala de exposiciones, en la que actualmente hay una muestra de Joan Hernández Pijuan, se han limpiado las estructuras arquitectónicas, con la liberación de los volúmenes de la escalera y de la edificación a nivel de planta primera.

Los restos arqueológicos más significativos del edificio se han integrado para evidenciar su pasado hispanomusulmán, según explica Salmerón: "Se ha descubierto el pasado almohade de este lugar. Se han hallado los restos de la antigua alberca de la mezquita que estaba vinculada al oratorio de la Madraza y eso ha permitido atestiguar lo que ya se sabía históricamente. La arqueología ha descubierto materialmente los restos de ese pasado que están expuestos aquí".

El edificio, que se fundó en 1349 por iniciativa del sultán nazarí Yusuf I y descende de las madrazas norteafricanas de reducido tamaño y sencilla organización, se erigió en el punto neurálgico de la medina en época nazarí. De ese centro, que se dedicó principalmente a la enseñanza de Teología y Derecho, se conserva el oratorio. Los Reyes Católicos lo cedieron en 1500 para casa de Cabildo. Entonces se abre una nueva etapa en la que se desarrollaron dos intervenciones importantes. La primera es la construcción del salón de Caballeros XXIV o sala alta del Cabildo, entre 1501 y 1521. La segunda, en el siglo XVIII, consistió en una remodelación profunda que transformó la antigua Madraza nazarí en un palacio municipal al gusto de la época.

En 1861 la sede administrativa del consistorio es enajenada y adquirida por particulares con motivo del traslado del Cabildo a su actual sede en la plaza del Carmen. La declaración de la Madraza como monumento histórico-artístico en 1922 y su adquisición por parte del Ayuntamiento en 1939 abrieron un nuevo periodo de



Visitantes en el recién restaurado palacio de la Madraza de Granada.- M. ZARZA

mano a mano por tus Derechos

PARA MÁS INFORMACIÓN: HAZ CLICK AQUÍ

Última Hora

reconocimiento y puesta en valor del patrimonio.

Tras la ejecución de distintas obras, entre 1940 y 1960, el edificio pasó a depender de la Universidad y se convirtió en uno de sus equipamientos más representativos. "Hemos conseguido abrir el edificio a la extensión universitaria y a la ciudadanía", subraya el rector en funciones, Francisco González Lodeiro. Por la Madraza de los árabes pasaron importantes figuras de la época entre las que destaca el poeta de la Alhambra Ibn Zamrak.

 <p>Génesis: 65% Bonificación Las mejores coberturas del mercado para Buenos Conductores. Ahorra ya!</p>	 <p>Encuentra pareja formal en eDarling Encuentra la pareja que realmente encaja contigo con el Test de Compatibilidad de eDarling</p>	 <p>Seguros Online Fénix Directo Tu coche a Terceros desde 200€. Tu Moto a Terceros desde 114€. Calcula online tu presupuesto</p>
--	--	---

Vota Resultado  5 votos

 Imprimir
  Estadística
  Enviar
  Compartir: [¿Qué es esto?](#)

 Corregir
  Reproducir
  Derechos
 

Puedes utilizar el teclado:

  Texto

MÁS INFORMACIÓN:

Fotografía: La Madraza de Granada

OTRAS EDICIONES

Publicado en **Edición Impresa** en la sección de

Versión texto accesible

Edición de Bolsillo, edición para PDA/PSP ó Móvil

Edición Impresa en PDF  - 17-05-2011

Última hora

Lo último

- 10:16 Vodafone sana cerca de 3.400 millones por la pérdida de valor de su filial española
- 09:54 La Real, en su jeroglífico
- 09:54 La policía desaloja por la fuerza a los jóvenes acampados en Sol
- 09:53 España avalará hasta 5.000 millones de los 78.000 millones del rescate a Portugal
- 09:46 Batalla de botones entre Bing y Google

ADSL GRATIS PRIMER MES 

[Ver más noticias](#)

Videos Fotos Gráficos



Desalojan la acampada de la Puerta del Sol - 08:15



"Dominique Strauss-Kahn con sus errores ha destruido su expectativa de futuro" - 08:00



'Deseo', por Martirio y José María Vitier - 07:37

 cuenta NÓMINA de ING DIRECT

[Otros vídeos](#)

El FMI no decide nada sobre Strauss-Kahn.

El Comité Ejecutivo no ha tomado ninguna decisión todavía sobre su director gerente, detenido en Nueva York por intento de violación. Fuentes del FMI consultadas por Reuters apuntan a la existencia de división de opiniones en su seno

EL PAÍS

Hace 4 minutos

fwd @alvaro_perez: **El primer tráiler de Tintín.** Y tiene buena pinta... Ayer vimos el póster de Tintin <http://cort.as/0pFH> Hoy vemos el tráiler de la película de Steven Spielberg y de Peter Jackson.

Combo escáner de fotos, negativos y diapositivas
Precio 149 €



Lo más visto

[...valorado](#) [...enviado](#)

1. La juez niega la libertad bajo fianza a Strauss-Kahn
2. El escritor Ricardo Piglia rompe el silencio sobre el suicidio del profesor español que daba clases en Princeton
3. Otro escándalo sexual salpica a Strauss-Kahn
4. 'El árbol de la vida' deja exhaustos a la prensa y a Brad Pitt
5. La 'niña de Cher' es ahora su hijo
6. Busquets podrá jugar la final de la 'Champions'
7. El riachuelo más peligroso del mundo
8. Wanjiru, campeón olímpico de maratón, muere tras caerse por un balcón
9. Poder, dinero y muchas mujeres
10. Sexo, mentiras y delitos de los poderosos

ADSL GRATIS PRIMER MES 

[Listado completo](#)